EL PAIS

27-02-25



Sheinbaum, sobre el aplazamiento de la reforma contra el nepotismo: "Quien ponga a un familiar como candidato en 2027 se verá muy mal"

Los acuerdos con los partidos aliados de Morena, sobre todo el Verde, han pesado más que la propuesta presidencial, que buscaba implantar la reforma ya para las elecciones intermedias de dentro de dos años





El Partido Verde ha logrado doblegar a Morena y a la presidenta, Claudia Sheinbaum. La mandataria ha justificado que <u>los</u> senadores del bloque oficialista aplazaran hasta 2030 la aplicación de la reforma para frenar el nepotismo en los cargos públicos en lugar de 2027, como ella planeó. "La política es optar entre inconvenientes. A veces no es lo que deseas, sino lo que se puede hacer", dijo en su conferencia matutina de este miércoles sobre el cambio. El amago del partido ecologista de votar en contra de la reforma si no se atendía su petición para cambiar la fecha de aplicación surtió efecto. De fondo corre la teoría, según el senador Gerardo Fernández Noroña, de que en el Verde tienen la intención de que Ruth González, esposa de Ricardo Gallardo, actual gobernador de San Luis Potosí y senadora del Verde, busque el cargo en las intermedias de 2027. La aludida ha rechazado que busque la postulación y la mandataria no ha recibido el cambio del todo bien. Ha lanzado una advertencia dirigida a quienes busquen beneficiarse del diferimiento. "Se va a ver muy mal el partido político que ponga a un familiar como candidato [en 2027]", lanzó.

PERIÓDICO

EL PAÍS

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

27-02-25

LEGISLATIVO



Ricardo Monreal, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, ha adelantado que se agilizará el análisis para que el proyecto, que ya fue enviado por el Senado, se discuta la próxima semana en el pleno. El legislador ha anunciado que no se tienen previstos cambios a la minuta aprobada por la colegisladora. La modificación para que la reforma surta efecto hasta 2030 y no en 2027 también beneficia a la dinastía Monreal en Zacatecas. El senador de Morena, Saúl Monreal, busca postularse para la gubernatura de Zacatecas para suceder a su hermano, David Monreal. El coordinador morenista ha defendido la posibilidad de que su hermano buque el cargo que él también ocupó (1998-2004). "El nepotismo se da cuando un superior jerárquico beneficia a una persona que es su familiar. En este caso, mis hermanos, tanto el gobernador de Zacatecas como el senador Saúl, son por elección popular, la gente decidió y ahí no hay en el estricto sentido nepotismo", sostuvo.

Los acuerdos con los partidos aliados de Morena han pesado más que la propuesta presidencial, aunque la mandataria lo ha rechazado. "Decía el presidente López Obrador que la política es optar entre inconvenientes. A veces no es lo que deseas, sino lo que se puede hacer. No es que hayan cedido o no, recuerden que para cambiar la Constitución se requiere de mayoría calificada", insistió la presidenta mexicana. En su respuesta a los cuestionamientos sobre la modificación propuesta por Adán Augusto López y Manuel Velasco, coordinadores de Morena y del PVEM en el Senado, respectivamente, la mandataria no ha soltado el amago. "¿Quién va a sancionar si se postula a un familiar? El pueblo. No se va a ver muy bien el partido que vaya a postular a un familiar", reiteró.

PERIÓDICO

EL PAÍS

PÁGINA

27-02-25

FECHA

SECCIÓN

LEGISLATIVO



La postura de Sheinbaum no ha cambiado. "Mi posición sigue siendo que debería aprobarse para 2027. El acuerdo para tener la mayoría de los partidos que son parte de la alianza del movimiento es que fuera hasta el 2030", dijo. La mandataria se ha conformado con que su propuesta avance. "Es lo que se logró en el Senado y me parece bien porque finalmente queda en la Constitución", insistió. La enmienda ha pasado a la cancha de la Cámara de Diputados. A la aprobación de la Cámara baja le sigue el aval de al menos 17 de los 32 congresos locales del país para poder declarar la constitucionalidad de la enmienda que pretende poner fin a la herencia de cargos públicos en México.

Sheinbaum, sobre el aplazamiento de la reforma contra el nepotismo: "Quien ponga a un familiar como candidato en 2027 se verá muy mal" | EL PAÍS México